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 臺中市政府第 300次市政會議紀錄 

壹、時間：106年 7月 3日（星期一）上午 10時 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政廳 

參、主持人：林市長 佳龍 

肆、 討論提案：（如附件）                             記錄：陳姿伶 

伍、指（裁）示事項： 

一、隨著 2018 臺中花博的即將到來，氣氛愈來愈熱烈，上週我們推出

的石虎貼圖更在 4小時內創下下載量超過百萬次的熱烈迴響，非常

感謝市民的支持。此外，我們也特地在上個月把森林搬進市府，在

一樓中庭打造「石虎的家」情境屋，吸引許多遊客攜家帶眷前來參

觀。聞名國際的南屯彩虹眷村也在日前修繕完工，並加入石虎新

作，我與彩虹爺爺黃永阜一起在牆面上彩繪石虎，透過他五彩繽紛

的美麗畫作來行銷臺中的美好。除了一連串的花博宣傳活動，三大

展區工程與策展活動亦正如火如荼進行中，我期許同仁將市府組織

轉化為花博營運總部，請各位首長與所屬同仁轉換心態，並設法將

自身業務結合花博，一同努力，讓國人對臺中花博留下驚豔的難忘

印象。(辦理單位：本府各機關) 

二、本週開始許多學校開始放暑假，也由於天氣炎熱，許多市民朋友會

到溪流或海邊戲水消暑，除了提醒大家要注意安全外，也要遠離毒

品、打工時也多加注意求職陷阱；另外，暑假大家南來北往，請衛

生局持續監控流感並加強宣導咳嗽禮節，以維護自己與他人的身體

健康。除此之外，每年夏季舉辦的大安沙雕音樂季也已在上週六揭

開序幕，活動期間交通接駁、環境衛生等需多加注意；另外，市政

的執行不分假期，接下來颱風季節即將來臨，有關水利、消防等各

項市政，也請多加留心，維護市民安全。(辦理單位：本府各機關) 

三、近來的幾則重要市政，分享如下： 
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(一)林全院長視察福田水資中心及成追線：為了解前瞻基礎建設在

本市的推動情形，林全院長特地在上週六前來臺中，視察「福

田水資源回收中心」及「成追線」。除了再次表達對林全院長

重視臺中軌道建設的感謝，院長也表示，大臺中山手線可以串

聯臺鐵、高鐵及捷運，發揮一乘三的效應，晚做不如早做，院

長將全力支持相關建設。對於我們提出的前瞻基礎建設計畫，

行政院與相關部會均高度肯定，就如同我說過的，機會是留給

準備好的人，因為臺中有完善的計畫，提出的計畫才能被納

入；另外，由於前瞻基礎建設五大計畫中，有許多是競爭型計

畫，也請各局處在李副秘書長的督導下，持續積極爭取，為臺

中市民謀取最大的福利。(辦理單位：本府各機關) 

(二)中影進駐中臺灣影視基地：臺中擁有良好的氣候及地理條件，

適合發展電影及文創產業，因此我們積極規劃打造臺中為文創

及電影之都。因此，我們投入 7.8億元打造全臺首座公辦民營

影視基地「中臺灣影視基地」，已於去年 10月開工，並預計明

年 9月正式營運。由於園區規劃得宜，同時看好臺中發展影視

的潛力，日前成功吸引到老字號的中影八德股份有限公司投資

經營，並且於上個星期三正式完成 OT 案簽約儀式。未來，中

影八德將傳承中影集團 60年豐富電影經驗，以「水相關拍攝」

和「CG拍攝」為營運核心，提供專業、便利的拍攝環境，吸引

更多劇組到臺中拍片。(辦理單位：本府各機關) 

(三)新闢公車線，交通好方便：站在維護地方宜居環境立場，我不

但已多次公開宣布調整快速道路工法，全部保留珍貴綠廊之

外，未來更將加碼規劃在東豐綠廊設置精緻的自行車休息站、

觀景臺，進一步提升遊憩品質。尤其，850路新公車路線也在

上週三（6 月 28 日）正式上路，接駁遊客，更能展現我們保
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留東豐綠廊的決心。850 路只要 40 分鐘就能由臺中火車站到

達東豐、后豐兩大自行車道交會處，然後接著開往谷關，享受

山林之美及泡湯樂趣，相信對山城觀光發展有很大助益。(辦

理單位：本府各機關) 

(四)電動公車數量全國最多：過去，太平區民眾搭公車前往臺中高

鐵，需穿越市區加上轉乘耗時約需 2小時。感受到太平地區的

交通不便，交通局為此規劃了「74 路公車」，行駛臺 74 線快

速道路，自太平經潭子、朝馬抵達高鐵、嶺東，節省更多時間。

此外，有感於電動公車能有效降低城市污染，負責 74 路營運

的中鹿客運規劃將再投入 8輛電動車服務，使臺中電動公車總

數達 62輛，躍居全國第一！(辦理單位：本府各機關) 

(五)「住宅發展工程處」今日（7月 3日）正式揭牌：為宣誓本市

全力推動社會住宅政策決心，今日掛牌成立「住宅發展工程

處」。綜觀市府團隊上任後的社會住宅成果，除了豐原區安康

段即將在今年底前完工，大里區光正段（ㄧ期）也預定於明年

9月完工，另太平區育賢段（ㄧ期）已辦理工程發包、即將動

工；北屯區北屯段及同榮段則已積極進行規劃設計作業中；西

屯區惠來厝 BOT 案亦已辦理第三次公告招商作業。「住宅發展

工程處」正式成立後，將擁有更多的人力及資源，相信本市社

會住宅 8 年一萬戶之目標可望加速達成，也期許同仁全力以

赴，不辜負市民朋友的期望，減輕市民居住壓力。(辦理單位：

本府各機關) 

四、另外，關於孩子的教育與未來的發展，我們向來很重視，教育不應

有城鄉差距，因此為解決長期以來高中職教育資源欠缺情形，已將

龍津國中改制為完全中學，同時，也增編經費充實教學設備、增加

公車班次及路線，希望落實市民享有平等的受教權。今天，我們特
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地安排教育局、勞工局及經發局進行「技職教育與青年職涯發展」

專案報告；也邀請到龍寶建設張麗莉董事長以及池健榮、陳柏丞、

陳紘域三位同學一同出席分享經驗。向來以建築美學聞名的「龍寶

建設」不但是「全球卓越建設獎」的常勝軍，張董事長更是熱心公

益，早在十多年前就與臺中建築同業催生「臺中行動菩薩助學協

會」，近幾年並與東勢高工合作成立「裝潢人力培育專班」，池同學

便是木作班的學生之一。龍寶建設善盡企業的社會責任，關心孩子

技職教育的未來發展，可謂業界表率，我感到十分敬佩，也再次表

達感謝。另外，陳柏丞與陳紘域兩位同學，則是今年巧聖仙師魯班

公獎的獲獎新秀，這項選拔活動的主要目的，是推廣及傳承匠師精

神，目前已舉辦第 2 屆，也謝謝兩位同學前來分享心得。(辦理單

位：本府各機關) 

五、本市以一條龍的方式，建構技職教育及青年職涯發展的友善支持系

統，尤其國立高中職改隸市立後，更完善向上及向下銜接各教育階

段及資源，培育產、學、訓、用人才；並因應知識經濟及物聯網時

代與時俱進，秉持「以人為本」的理念引導孩子發揮天賦，從做中

學建構專業能力。此外，在知識經濟的時代，人才培育相當重要，

所謂人才，是具有創新能力，能夠學以致用，從做中學；而這些技

能，不是只有唸書才能獲取，而是與時俱進、不斷培育養成的。我

希望打破過去萬般皆下品、唯有讀書高的觀念，肯定對社會有貢獻

的人，這就需要政府與民間通力合作，產、學、訓、用合一，而非

畢業即失業。也因為如此，實作相當重要，要培養遇到問題，知道

如何解決的能力。過去，政府只負責提供課程，但課程不見得能與

業界結合，現在，我們必須將理論與實務連結，重新檢視政策，積

極推動技職教育，以「產、學、訓、用」為主軸的青年希望工程，

更是結合教育、經發、勞工、文化、農業等跨局處合作，讓學習資
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源向上延伸、向下扎根，並鏈結國中小、高中職、技專校院及在地

產業資源，培育技職人才，提升青年職涯發展能量。(辦理單位：

本府各機關) 

六、針對今日教育局、勞工局及經發局專案報告「技職教育與青年職涯

發展」裁示如下： 

(一)加強宣導：技職教育法對於臺灣教育體系帶來許多先進的觀

念，但若沒有完善的配套規劃，也會事倍功半。請教育局、勞

工局與經發局共同配合中央政策推動，並加強對企業及學校的

宣導以凝聚共識，讓技職人才的培育獲得教育界及產業界的支

持。(辦理單位：教育局、經濟發展局、勞工局) 

(二)給予中央意見回饋：臺灣的技職體系雖然有產學合作專班，但

對比德國，數量相對不足；畢業後入廠實習所擔任職務，也通

常侷限於機械操作層次，與所學專業無關。種種發展的問題，

請教育局統籌相關局處共同檢視、彙整、提供意見予中央，除

了將臺中經驗推廣出去外，也期許能作為強化法規配套與政策

之參考。(辦理單位：教育局) 

(三)強化技職教師培育：技職教育的成敗與師資素質息息相關，為

了確保充裕且專業的師資，請教育局規劃完整的本市技職教師

培育、進修體系。(辦理單位：教育局) 

(四)請教育局協助推動各級學校人力資源盤點，蒐集本市技職學校

及大專院校各科系領域優秀學生或校友名單，提供職涯發展中

心建立本市優秀產業人力資料庫，後續人才及事業端連結，也

請職涯發展中心持續強化。(辦理單位：教育局、勞工局) 

(五)本市產學訓用人才培育管理平臺（產學媒合中心）與人力資源

整合平臺（職涯發展中心）的宣傳應再加強，提升使用率，並

請教育局與勞工局適時檢討運作狀況。(辦理單位：教育局、
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勞工局) 

(六)職涯工作卡系統（Job Card）係勞工局為整合求職者學習、訓

練以及職涯等紀錄，於大臺中人力資源網所建置之求職者專屬

職涯履歷，請勞工局與教育局進一步研議與本市產學媒合中心

建置之「產學訓用人才培育雲端資訊管理系統服務平臺（學習

履歷）」整合及介接。(辦理單位：教育局、勞工局) 

(七)與在地產業進一步結合：本市中小企業相當興盛，且為自行

車、精密科技等產業重鎮，因應未來社會創新創業的發展趨勢

與在地產業人才需求，請勞工局、經發局針對本市重點產業（如

精密機械、綠能）有系統地建置人才培育課程及方案；並請教

育局協調各級學校，將培育計畫納入學校課程（教材）。(辦理

單位：教育局、經濟發展局、勞工局) 

(八)加強職涯發展中心與學校之合作：本市職涯發展中心肩負人力

資源整合責任，請強化與本市高中職及大專院校的合作力度，

並偕同教育局盡速協助各校盤點、分析資源、完成「一校一特

色」規劃（特別是技職學校），並與產學媒合中心整合。(辦理

單位：教育局、勞工局) 

(九)強化企業端的投入：對職涯發展來講，人才供、需之間強而有

效的連結是最重要環節。請經發局提供本市重點產業別與事業

單位名單，並協助募集自願廠商，提供產學媒合中心建構完善

的審核機制，提供學生及教師、家長參考，減少學校尋找合作

廠商可能遭遇的阻礙、學生也可藉此挑選優質業者。(辦理單

位：經濟發展局) 

(十)請經發局、地稅局研議給予長期提供學生、教師實作研習及參

與學校實務教學之廠商獎勵措施，以鼓勵企業提供機會接納學

生及在職教師入廠實作、研習，其他必要之行政協助與支持系
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統也請勞工局、教育局、經發局、農業局、文化局以及新聞局

等提供協助。(辦理單位：教育局、經濟發展局、勞工局、農

業局、文化局、新聞局、地方稅務局) 

(十一) 巧聖仙師魯班公獎選拔木作、木雕及漆工藝等職類獲獎達人

及大師，可邀請參與如經發局辦理之魯班設計創意節暨 WING

產官學研策略論壇，以增加實務與學術的接軌，擦出不同的火

花，結合另類活動方式擴大行銷層面，推廣木藝文化。(辦理

單位：本府各機關、勞工局、經濟發展局) 

(十二) 本府應將歷屆獲獎的大師、達人與新秀納入本府各類相關講

座、課程師資名單中，未來各局處、高中職及大專院校、社

區大學與美術館、文化中心辦理相關講座分享、實地參訪、

課程教學等，可邀請擔任講師、分享或現身說法。(辦理單

位：本府各機關) 

陸、散會(中午 12時 15分) 
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臺中市政府第 300次市政會議提案摘要表（106年 7月 3日） 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 教育局 
檢陳廢止「臺中市市立高級中學收取學生費

用辦法」1份，敬請審議。 

本案通過後，送請

法制局發布施行。 

02 教育局 
檢陳訂定「臺中市私立高級中等學校獎勵補

助辦法」草案1份，敬請審議。 

本案通過後，送請

法制局發布施行。 

03 民政局 
檢陳修正「臺中市殯葬服務業評鑑及獎勵辦

法」草案1份，敬請審議。  

本案通過後，送請

法制局發布施行。 

墊 01 經濟發展局 

為台灣電力股份有限公司補助本府「106年度

發電年度促協金（運轉中）」計新臺幣6,092

萬9,000元整、「106年度輸變電（運轉中）促

協金」計新臺幣399萬元整及「106度發電年

度促協金（運轉中）-台中港區及台中電廠風

力發電機組」計新臺幣11萬3,000元整，合計

總金額新臺幣6,503萬2,000元整，擬請同意

辦理先行墊付，敬請審議。  

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

 


